

Protokoll der 47. ordentlichen Generalversammlung

**des SVG Schweizer Verband für Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie
vom Freitag, 08. Mai 2009 im Courtyard by Marriott, Zürich**

Beginn: 16.35 Uhr
Ende: 17.20 Uhr

1. Begrüssung durch den Präsidenten

Nach einem herzlichen Dank für die Begrüssung und das Gastrecht an Hansueli Gerber als Vertreter des Gastgebers SV (Schweiz) AG blickt Thomas Loew kurz zurück auf die Ziele und Aktivitäten des vergangenen Verbandsjahres. In seiner einführenden Rede setzt er den Schwerpunkt auf die Wirtschaftskrise, deren Bedeutung und Auswirkung in der Branche - und die mit jeder Krise verbundenen Chancen. Nach dem Motto „Wohin die Reise auch geht, hängt nicht davon ab, woher der Wind weht, sondern wie man die Segel setzt“ fordert er alle Anwesenden auf, aktiv Segel zu setzen und damit den Weg zum Ziel mitzubestimmen.

Anschliessend heisst Thomas Loew alle Anwesenden offiziell willkommen zur 47. Generalversammlung und erklärt diese als eröffnet.

Es wurden keine Anträge eingereicht. Die Generalversammlung wird gemäss vorliegender Traktandenliste durchgeführt.

2. Wahl der Stimmentzähler

Thomas Loew schlägt der Generalversammlung Valerie Plüss und Thomas Luther als Stimmentzähler vor, und diese werden mit Applaus gewählt.

3. Genehmigung des Protokolls der 46. ordentlichen Generalversammlung vom 25. April 2008 im InseleSpital, Bern

Das Protokoll der 46. ordentlichen Generalversammlung (publiziert in der "Salz&Pfeffer"-Ausgabe Nr. 4/2008) wird ohne Gegenstimme genehmigt und der Verfasserin Dorothee Stich verdankt.

4. Abnahme des Jahresberichtes 2008 des Präsidenten

Vizepräsident Jürg Geissbühler empfiehlt der Generalversammlung die Abnahme des Jahresberichtes 2008 (publiziert in der "Salz&Pfeffer"-Ausgabe Nr. 2/2009), was ohne Gegenstimmen erfolgt.

5. Abnahme der Jahresrechnung 2008

Bilanz und Erfolgsrechnung 2008 wurden zusammen mit der Einladung zugestellt. Die Erfolgsrechnung weist einen Aufwand von Fr. 257'044.75 und einen Ertrag von Fr. 263'875.35 aus. Somit wird das Jahr mit einem Gewinn von Fr. 6'830.60 abgeschlossen, was einer positiven Differenz von Fr. 3'100.60 gegenüber Budget entspricht. Das Verbandsvermögen erhöht sich daher auf Fr. 74'288.05.

Nachdem keine Wortmeldungen seitens der Generalversammlung erfolgen, schlägt Thomas Loew vor, über die Genehmigung der Jahresrechnung 2008 erst nach Traktandum 6 abzustimmen. Er fordert Rudolf Schoedl daher auf, den Revisoren-Bericht vorzutragen.

6. Revisoren-Bericht

Rudolf Schoedl verzichtet auf das Verlesen des Berichts, da dieser allen Mitgliedern zugesandt wurde. Er informiert die Generalversammlung, dass er zusammen mit Kurt Filter am 04. Februar 2009 die Revision in Zofingen durchgeführt hat. Er gratuliert zur korrekt, sauber und transparent geführten Buchhaltung und empfiehlt der Generalversammlung, die Jahresrechnung 2008 zu genehmigen.

Ohne Gegenstimme wird die Jahresrechnung genehmigt und den Verantwortlichen Entlastung erteilt.

7. Budget 2009

Das vom Vorstand und der Geschäftsstelle erarbeitete Budget 2009 wurde ebenfalls zusammen mit der Einladung zugestellt. Thomas Loew weist auf die wichtigsten Veränderungen bei einzelnen Positionen gegenüber Vorjahr hin und informiert über die Gründe der Anpassungen. Das Budget 2009 mit einem budgetierten Gewinn von Fr. 2'550.00 wird ohne Gegenstimme genehmigt.

8. Wahlen

Ersatz-Revisor: Durch das statutarische Ausscheiden von Rudolf Schoedl als Revisor schlägt der Vorstand Héléne Walter als Ersatz-Revisorin vor. Seitens der Generalversammlung erfolgen keine weiteren Vorschläge. Thomas Loew bittet die Generalversammlung mit Handzeichen das Einverständnis zur Wahl von Héléne Walter zu geben. Héléne Walter wird ohne Gegenstimme und mit Applaus gewählt.

Stiftungsrat: Neu- oder Ersatzwahlen sind nicht notwendig. Für eine weitere Amtsdauer von 3 Jahren stellt sich Rolf Wingeier zur Verfügung und er wird einstimmig und mit Applaus gewählt.

Vorstand und Geschäftsstelle: Auch hier gibt es lediglich Wiederwahlen. Für eine weitere Amtsdauer von 3 Jahren und damit die Wiederwahl stellen sich die Vorstandsmitglieder Marco Fornara, David J. Lienert, Thomas Leu und Daniel Rüttimann zur Verfügung. Ebenso stellt sich Dorothee Stich als Geschäftsführerin für weitere 3 Jahre zur Verfügung. Einstimmig und mit grossem Applaus werden alle gewählt.

9. Informationen aus dem Vorstand

David Lienert informiert, dass vom 30.03.–03.04.2009 die Höhere Fachprüfung für Betriebsleiter/innen der Gemeinschaftsgastronomie durchgeführt werden konnte. Nebst den 20 Teilnehmenden des Lehrgangs hat sich ein weiterer Kandidat zur Prüfung angemeldet, der sämtliche Voraussetzungen gemäss Reglement erfüllt. Die Prüfungskommission hat die Noten verabschiedet. 7 Kandidaten haben die Prüfung nicht bestanden. - David Lienert dankt an dieser Stelle dem Lehrgangsführer Jürg Luginbühl und den Ausbildern/Experten für das Engagement. - Der nächste Lehrgang wird im Spätsommer 2009 ausgeschrieben und startet Anfang 2010.

10. Abnahme des Tätigkeitsberichtes der "Stiftung zur Förderung der Ausbildung in der Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie"

Bevor die eigentliche Abnahme des Tätigkeitsberichtes der Stiftung erfolgt (erschieden in der "Salz&Pfeffer"-Ausgabe Nr. 2/2009), dankt Thomas Loew dem Stiftungsrat für seine Arbeit und speziell den 14 Firmen, die die Stiftung 2008 finanziell unterstützt haben.

Anschliessend wird der Bericht ohne Gegenstimme genehmigt und der Verfasserin Dorothee Stich verdankt.

11. Beschlussfassung über eingereichte Anträge

Es wurden keine Anträge eingereicht und es werden auch keine mündlich vorgebracht.

12. Varia

Von den Anwesenden möchte niemand das Wort ergreifen.

13. Schlusswort des Präsidenten

Zum Abschluss der diesjährigen Generalversammlung spricht Thomas Loew den Sponsoren der diesjährigen Generalversammlung und des anschliessenden Branchenevents ein herzliches Dankeschön für die grosszügige Unterstützung aus. Sein Dank gilt aber auch der Geschäftsführerin und deren Mitarbeiterinnen sowie seinen Vorstandskollegen für das stets grosse Engagement, was von der GV mit Applaus quittiert wird.

Zum Schluss fordert Thomas Loew alle auf, am Motto der letzten Generalversammlung – „Erfolg noch erfolgreicher machen“ – weiter festzuhalten. Dann begrüsst er Matthias Lager, Messeleiter Gastronomie und Lebensmittelfachmessen der MCH Messe Schweiz (Basel) AG, der in einem Kurzreferat über die IGEHO 2009 und deren Schwerpunktthemen informiert.

Zofingen, 09. Mai 2009

Für das Protokoll: Dorothee Stich